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EIN JAHR HVO IM TÄGLICHEN EINSATZ 
BEIM RANGIERBETRIEB AUF DER 
BREMISCHEN HAFENEISENBAHN

WORKSHOP HVO
EIN NEUER BRENNSTOFF FÜR DIE UNTERWESER‐REGION
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1. März 2023: Ein Tag großer Erwartungen

Dr. Claudia Schilling, Senatorin für 
Wissenschaft und Häfen: 
„Wir beenden heute in Bremerhaven als 
erstem großem Seehafen in Europa den 
Einsatz von Diesel bei den Transporten auf 
der 'letzten Meile' im Schienengüterverkehr 
und… setzen auf den nahezu emissionsfreien 
Biokraftstoff HVO100. Dabei wollen wir auch 
ein Vorbild für andere Häfen und Hinterland-
Terminals beim Klimaschutz sein und zeigen, 
wie mit diesem alternativen Kraftstoff sofort 
signifikant die Emissionen gesenkt werden 
können. Bremerhaven bietet von heute an … 
die nachhaltigsten und klimafreundlichsten 
Logistikketten in das deutsche und 
europäische Hinterland."
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1. März 2023: Ein Tag voller Freude

Dr. Sigrid Evelyn Nikutta, Vorstand 
Güterverkehr Deutsche Bahn AG: 
„Mit dem Einsatz von HVO in unseren 
Rangierloks machen wir den 
umweltfreundlichen Schienengüterverkehr 
noch grüner. Nachhaltigkeit ist die neue 
Währung in der Logistik und das schaffen wir 
jetzt auch auf der ‚letzten Meile‘ und machen 
so die Lieferketten für unsere Kunden 
vollständig klimaneutral. Das Land Bremen 
ist dabei ein wichtiger Partner und hat eine 
echte Vorreiterrolle beim Aufbau der 
benötigten HVO-Infrastruktur in 
Deutschland. Das ist ein ganz wichtiger 
Schritt, um mehr Verkehr von der Straße auf 
die Schiene zu verlagern.“www.iccgermany.de
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1. März 2023: Ein Tag mit Perspektive

Senatorin Dr. Claudia Schilling beim 
Betanken einer DB-Rangierlok mit dem 
emissionssparenden HVO zusammen (von 
links) mit Martin Lemke, DB Energie Leiter 
Geschäftseinheit Servicebereich und Technik 
und Ali Dogru, DB Cargo Head of Assets and
Maintenance. Foto: Scheer/SWH
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22.11.2023: Ein irgendwie komischer Tag
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22.11.2023: Ein Tag großer Reichweite
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Was sagt die evb heute dazu?

„Die Umstellung auf den klimafreundlichen 
Kraftstoff HVO gelang in Bremerhaven 
reibungslos. Schon im vergangenen Jahr 
haben unsere in Bremerhaven stationierten 
Rangierlokomotiven mehrere hunderttausend 
Liter HVO getankt und konnten dadurch ca. 
750 Tonnen CO2 -Emissionen einsparen.“

Sebastian Doderer
Leiter Geschäftsbereich Logistik 
Eisenbahnen und Verkehrsbetriebe Elbe-Weser GmbH (evb)
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Was sagt die DB Cargo heute dazu?

„Anfangs war ich ein wenig skeptisch 
gegenüber HVO, aber die Betankung der Loks 
mit HVO war doch von Anfang an 
unkompliziert. Besonders gut finde ich, dass 
wir damit einen positiven Beitrag zum 
Klimaschutz leisten. Durch den Einsatz von 
HVO verbessert sich die Luftqualität vor Ort 
und die Motoren sind sogar leiser im Betrieb. 
Einen Leistungsunterschied im Vergleich zu 
herkömmlichem fossilem Diesel konnten wir 
auch nicht feststellen. Es freut mich, dass wir 
als Unternehmen noch grüner werden.“

Thorsten Bürgerhoff, Gruppenleiter Tf. der DB Cargo AG
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Iven Krämer,  iven.kraemer@swh.bremen.de, 0421-361 97572

UND NUN? LASST UNS ERWARTUNGEN, 
FREUDE UND PERSPEKTIVE AUF DAS 
WASSER, AUF DIE WESER BRINGEN!


